



## Homenaje a los presos políticos asesinados en la Cárcel Penitenciaria de Córdoba

La Comisión de Homenajes a los presos asesinados en la UP1 de Córdoba realizó un acto el sábado 9 de diciembre de 2006 en la Unidad Penitenciaria N 1 de Barrio San Martín.

La obra (foto) realizada por el artista Luis Gómez, fue colocada en el jardín de entrada de la cárcel; y destaca la vida y el ejemplo de estos hombres y mujeres jovenes que optaron por un proyecto de liberación. El teólogo Leonardo Boff refiriéndose a los presos fusilados de la UP 1 dijo "ellos están presentes, son invisibles pero no ausentes. Los ideales y sueños han movido sus vidas y a nosotros también; y eso no puede ser fusilado. Nosotros somos responsables de mantener esos ideales que movilizan a las personas por valores como la justicia para todos, la liberación desde los más pobres, una sociedad con más participación. Eso fue el sueño de todos ellos. Nosotros continuamos esa misma lucha y estamos dispuestos a ofrecer nuestros esfuerzos para esas grandes causas".-

## José De Luca

Un incansable batallador por los derechos humanos, fue el inspirador y fundador del movimiento Acción Popular Ecuménica (APE), quien al inicio de la década del 70 era de los pioneros en levantar la problemática social que se desarrollaría hasta pasados los 80.

Entre las virtudes de APE, bajo el liderazgo de De Luca, estuvo la de tener en su dirigencia los denominados sacerdotes del Tercer Mundo junto a pastores y pastoras de Iglesias Evangélicas, mayoritariamente metodistas. Bajo su impulso, APE marcó una vital trayectoria, poca conocida, en los acontecimientos de esa década con centros de acción y pensamiento en puntos importantes del país, como fueron Mendoza, Rosario, Córdoba, Bahía Blanca, Santiago del Estero, además de la Capital Federal y factor de creación de otras organizaciones sociales.

Luego del 76, en uno de sus viajes al exterior, a México, que había sido acompañado por su esposa, Nina y su hija Verónica, tuvo que quedarse en ese país y Puerto Rico, por un largo período, dado que se había desencadenado hechos persecutorios contra APE. En esa ocasión fue que desapareció Oscar Alajarín, de la Iglesia El 10 de noviembre falleció en Buenos Aires el pastor metodista José De Luca a los 68 años.

Metodista de Remedios de Escalda, activo militante de APE e íntimo amigo de José.

Posteriormente, De Luca siguió siendo el presidente de APE, al mismo tiempo que ejercía su actividad pastoral y representatividad activa en diversos movimientos de derechos humanos y de lucha social. En los últimos tiempos su tarea se centralizó en el Movimiento Ecuménico de los Derechos Humanos (MEDH), donde por años ejerció la Secretaría General.

Muy conocido por la militancia sin cortapisa, las personas que gozaron de su amistad íntima pudieron conocer otras facetas del "Pepe", como su preocupación y fidelidad en el acompañamiento pastoral de quienes padecían problemas particulares, su facilidad para orientar esa ayuda desde el Evangelio y la determinación oportuna y certera para conjugar los momentos claves con el compartir de la oración.

El pastor Hugo Urcola, Superintendente de la Región Metropolitana de la Iglesia Metodista, testimonia que "con el correr del tiempo podremos dimensionar el inmenso ministerio que desarrolló en las luchas por la justicia y la paz social, junto a los tra-



bajadores, sus organizaciones y los excluídos de nuestra sociedad, donde supo insertarse, trabajar y dar testimonio. Por ello, él y su familia vivieron tiempos de terror y destierro que no lograron quebrantarlo y menos abandonar su vocación".

Fuente: Agencia de Noticias Prensa Ecuménica